

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1837

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Nueva provocación bolcheviqui

Las actividades de los agentes de Moscú

Sabemos que la orden de Moscú — guerra al anarquismo, exclusión en los organismos — de los obreros revolucionarios y lucha en el terreno político y gremial para la conquista de las masas y de los sindicatos — se mantiene en todos sus puntos a pesar de los equívocos "ultimatos" de los partidos comunistas y de su aproximación al social-reformismo. Un ejército de agentes de las Internacionales bolcheviquis — la Tercera y la Roja — está distribuido estratégicamente en Europa y América, con la misión única de mantener la política exclusivista de Moscú y llevar la guerra a las filas del proletariado consciente.

En la Argentina, los agentes políticos y gremiales de la comisaría comunista, tentaron varios avances en el campo de nuestra propaganda. El "affaire" internacional, suizo, negoció en que se vio envuelta la F. O. R. A. gracias a las maniobras del "secretaría de". Fue el primer indicio de la existencia de agentes bolcheviquis en este país. Y en aquella ocasión estaban do perfe- to genero, en la obra de dividir al anarquismo y llevar la F. O. R. A. a Moscú, los bolcheviquis del marxista García Thomas y los comunistas del oportunista Rodolfo Ghidoli.

Los ex-anarquistas convertidos en defensores de la Sibiria Roja, son bolcheviquis que crean prisioneros mediante en su posición libertaria... para operar dentro de las filas del anarquismo. Pero las diferencias que aparentemente separan a comunistas y anarco-bolcheviquis, desaparecen cuando se trata de defender al gobierno de Moscú y poner en ejecución los planes de los jefes de las Internacionales Tercera y Roja.

Podemos ofrecer a nuestros lectores un nuevo ejemplo de traición a las ideas, por parte de los ex-anarquistas convertidos al bolcheviquismo y defensores al sueldo de la comisaría rusa. En una comunicación que nos dirige la oficina de informaciones para la prensa del secretariado de la A. I. T. se da cuenta de una nueva maniobra de los agentes de Moscú. La provocación parte de los ex-anarquistas que operan en Rusia por cuenta de la Internacional Comunista, y nos demuestra hasta qué extremos llega la obra insidiosa y confusionista de los renegados y traidores de nuestras ideas. He aquí la comunicación:

"El Comité Ruso de Defensa Anarco Sindicalista de la A. I. T. previene a todos los revolucionarios — anarquistas y sindicalistas — de una nueva provocación que el gobierno bolcheviqui se prepara a consumar. Un cierto número de ex-anarquistas del tipo del tristemente célebre Victor Serge — Kibalchichev — han decidido convocar, a instigación sin duda de las "autoridades", una "conferencia panrusa" para declarar se partidarios del Partido Comunista y adherirse "in corpore". Los organizadores de esta provocación, se llaman Geitzmann, Ana Vitrogatova, Lisa Timovitzkaya (Piontkovskaya), Gopner, Mikailovsky y uno o dos más.

Telegramas urgentes son enviados a las provincias para "recoger" a los anarquistas que desde hace mucho tiempo han adherido al Partido Comunista y hacerlos ir a Moscú para hacer más importante la "conferencia". Estos reuniones están en "poliparlers" con Lovovsky y Zinovieff, con la Internacional Sindical Roja y la Internacional Comunista, y se prepara un manifiesto cuya publicación estará a cargo de estas dos Internacionales, en el extranjero.

Se quiere mostrar a los revolucionarios de Europa y de América que los verdaderos anarquistas y los verdaderos sindicalistas están con el Partido Comunista. Algunos de ellos, enseguida, sean recibidos por la Iglesia Comunista, tienen la intención de venir a Europa. El renegado organizador de esta provocación, Geitzmann — del que aún tenemos que

ya que nadie creería en su inteligente sinceridad. De ahí que empiecen a prodigar el reformismo en pequeñas dosis y traten de dorar la píldora de la colaboración con falsos hechos y conceptos tomados en préstamo al viejo partido socialista.

Para realizar esta deriva al cauce socialista, los bolcheviquis eriollos tienen un representante en la comuna de Buenos Aires. Y a la vez que Penelón lleva a Lenin al Consejo Bolchevique, el eriollo comunista empacado — empacados en pro de la prórroga de la ley de alquileres o hueco político menuda sobre lógicos vulgares y estúpidos.

He ahí un final de tragedia que solo arranca una carcajada al despreciable espectador. Y para eso sufieren del viejo partido los cajetillas del comunismo eriollo? ¡Ah, la pícaro lucha por la conquista de conejitas y dilupaciones en el comedero de la burguesía!

hablar en el porvenir — deberá ir a Europa "a luchar contra la 4.ª Internacional!"

Nosotros no sabemos nada de la existencia de esta Internacional. Pero el señor Geitzmann, y tendrá que hacer obra de pedagogo en torto a la A. I. Trabajadores?

A nuestros camaradas de todas partes les honemos en guardia contra la provocación bolcheviqui, y pedimos a toda la prensa revolucionaria que publique este alerta.

El Comité Ruso de Defensa Anarco Sindicalista de la A. I. T."

La retirada de Moscú en el campo económico no supone que el bolcheviquismo renuncie a su prevalencia política en el seno del proletariado internacional. Por eso los renegados del anarquismo, que son los únicos que pueden mantener algún contacto con las minorías conscientes y activas, reinician ya ofensiva y tratan de simular una entente de los anarquistas al gobierno de los soviets.

El "anarquismo oficial" es, en Rusia, un argumento político, y luego jurídico, para justificar las proyecciones del gobierno y los eriollos de la "chekka". Si esos ex-anarquistas, pretendiendo ser los representantes de un movimiento que se quiere a toda costa ahogar en sangre, se convierten en agentes de la Tercera Internacional y en servidores de la comisaría rusa, ¿no es fácil comprender la suerte que correrán los anarquistas que se mantienen fieles a sus principios e irreductibles frente a los estranguladores de la revolución?

Los Kibalchichev, Geitzmann y demás anarquistas "convertidos" al comunismo de dictadura, son los primeros en justificar las proyecciones e interesadas acusaciones del gobierno ruso. Ellos son los que aprobaron las sanguinarias persecuciones contra los revolucionarios y los que con mayor empeño tratan de mantener en Europa y América la leyenda del banditismo y de la contrarrevolución, leyenda que sirvió de arma política para imponer la fuerza de dictadura del partido bolcheviqui.

Bien hacen, pues, los comunistas rusos residentes en Berlín en descubrir las bajas maniobras de los renegados del anarquismo. ¿Quién podrá dar crédito a esos vulgares agentes de la comisaría roja?

Preocupaciones reformistas

Para el comunismo eriollo no existen motivos de agitación revolucionaria o pretextos para organizar bolcheviques contra la guerra, el fascismo o la reacción burguesa. Los tiempos cambian y los métodos políticos de los aspirantes al poder, están forzosamente sujetos a esas variaciones de la temperatura social. No consiste en eso la elasticidad de la doctrina "marxista".

La... una algarazara promovida por nuestros bolcheviquis, fué el bochicho al poder frente supuesto agente de Mussolini lanzado a la conquista de América... para el fascismo. Y desde entonces, temiendo sin duda al calabozo político del capitalismo comunista se volvió a un silencio y no se atreve ni a salir en comarsa por los barrios extremos de la ciudad.

Del apartado de avanzada queda un pasajero, paupérrimo que se ocupa de las burocracias que se suceden en el estrón, un congreso que llevó a Lenin al Consejo Deliberante de Buenos Aires y unos cuantos revolucionarios elegantes que surfan con un aleteo de plumas... y con una concejalia o dilupación.

Hace tiempo que venimos notando las actividades reformistas del comunismo eriollo. El obrero rojo se va desgranando gracias a la acción incesante del tiempo, y de los arlequines de seda y oro sólo quedan amarillentos y destalados despojos. ¿Qué motivos de tragedia puede ofrecer hoy al pueblo esa comedia tan ambigua que repite las frases, los gestos y las pírdoras de las viejas comparsas del socialismo eriollo?

Ya que no viene la revolución, los comunistas eriollos creen prudente ir a buscar el poder y aproximarse a la burguesía. Pero ese cambio de frente no pueda realizarlo de un sólo golpe,

del pueblo que arrancue los adquirentes, que ropna cuanto lo venga a más para dejar marcado su repudio por estos crímenes de lesa humanidad.

El primer ministro fué recibido por la ex-institución del poeta, actual ocupante de la casa, exanimado las reliquias que contiene, con gran profusión, e inscribió en el libro de los visitantes lo siguiente: "Con sentimientos de ardiente veneración, Mussolini."

Más tarde, el día, encaminándose al juicio, arrojó a la multitud un discurso, entre otras cosas: "Que nuestros reverentes pensamientos vayan a D'Annunzio, soldado héroe, italiano fiel, por la magnífica. ¡Viva!"

La multitud hizo eco con ensordecedores vítores la proposición del primer ministro, la que sirvió para desanimar a los rumores de que sus relaciones con el poeta eran íntimas.

El homenaje de Mussolini a su querido poeta, no puede ser más sospechoso. ¿No tendrá alguna relación esa convencional reverencia al fracasado Raquelita, con el anunciado propósito de someter al Arbitro de D'Annunzio el pacto de los obreros marítimos con los armadores?

De seguro que la burguesía marítima destacó a Mussolini para que explore el terreno y consiguiera las simpatías del vehemente poeta, obteniendo así su decidido apoyo en la eliminación del capitán Ghidoli.

Consciente con este principio legal, Poincaré dice que Alemania debe pagar el costo de ocupar el Ruhr y cumplir el deber de ocupar el Ruhr. Si esos ex-anarquistas, pretendiendo ser los representantes de un movimiento que se quiere a toda costa ahogar en sangre, se convierten en agentes de la Tercera Internacional y en servidores de la comisaría rusa, ¿no es fácil comprender la suerte que correrán los anarquistas que se mantienen fieles a sus principios e irreductibles frente a los estranguladores de la revolución?

Los Kibalchichev, Geitzmann y demás anarquistas "convertidos" al comunismo de dictadura, son los primeros en justificar las proyecciones e interesadas acusaciones del gobierno ruso. Ellos son los que aprobaron las sanguinarias persecuciones contra los revolucionarios y los que con mayor empeño tratan de mantener en Europa y América la leyenda del banditismo y de la contrarrevolución, leyenda que sirvió de arma política para imponer la fuerza de dictadura del partido bolcheviqui.

Bien hacen, pues, los comunistas rusos residentes en Berlín en descubrir las bajas maniobras de los renegados del anarquismo. ¿Quién podrá dar crédito a esos vulgares agentes de la comisaría roja?

Accidentes del trabajo

Otros cuatro albanais han caído del andamio, saltando con enorme las paredes de la obra en construcción, y a esta hora cuatro cadáveres del oficial continúan los cuerpos deshechos. He ahí aquellos infelices obreros que subieron al andamio en busca del sustento de sus hijos y luego tuvieron que ser conducidos en la ambulancia.

He ahí la suerte de ser trabajador. La "fortuna" de tener que arriesgar diariamente la vida para ganar el sustento de la familia. Esto es sencillamente horroroso, espeluznante, y solamente puede darse tal caso en una sociedad mil veces malvada, como la que vivimos, en una sociedad que no se atreviera a imitar los chacales. Sin embargo, es tan común el accidente del trabajo que casi nadie se maravilla de que para llevarlos un pan a sus hijos un obrero arriesgue y pierda la vida; la sensibilidad popular es tan escasa, que apenas si entre clientes murmura la protesta frente a los frecuentes accidentes. He ahí el caso de un albanai que cayó del andamio y se estrelló contra la calzada o quedó colgado en un trazo de un cable, y sus hermanos de dolor y de condición deberían hacer temblar la calle con su protesta contra la rampa que huelga y alquila el brazo productivo.

Un cadáver más que importa al mundo, sigue siendo el pobre descalzo con que aparentemente el espíritu del movimiento revolucionario de América del sur, y especialmente de la Argentina, se ha decidido a la gravedad del momento que atravesamos nuestros hermanos de agónica resignación.

Que la voz poderosa de los trabajadores de todos los países y de sus organizaciones obreras se haga oír y proclame la solidaridad con el proletariado de la Argentina, en su hora de angustia y de lucha contra las fuerzas unidas de la reacción.

"¡Solidaridad, anarquistas! revolucionarios del mundo entero!"

Un homenaje interesado

Mussolini fué en excursión hasta Pescara, localidad en que vivió la luz el ilustre Raquelita. Y como las relaciones del funambuleo D'Annunzio y del primer bandolero de Italia no son todo lo cordiales que sería de desear, el día re-sonó una pregunta farsa en la casa del poeta-soldado. Al respecto, informa un correspondiente:

En Pescara Mussolini rindió homenaje a D'Annunzio cuando visitó, en solitario profesión, la humilde morada en que nació el poeta.

El primer ministro fué recibido por la ex-institución del poeta, actual ocupante de la casa, exanimado las reliquias que contiene, con gran profusión, e inscribió en el libro de los visitantes lo siguiente: "Con sentimientos de ardiente veneración, Mussolini."

Más tarde, el día, encaminándose al juicio, arrojó a la multitud un discurso, entre otras cosas: "Que nuestros reverentes pensamientos vayan a D'Annunzio, soldado héroe, italiano fiel, por la magnífica. ¡Viva!"

La multitud hizo eco con ensordecedores vítores la proposición del primer ministro, la que sirvió para desanimar a los rumores de que sus relaciones con el poeta eran íntimas.

El homenaje de Mussolini a su querido poeta, no puede ser más sospechoso. ¿No tendrá alguna relación esa convencional reverencia al fracasado Raquelita, con el anunciado propósito de someter al Arbitro de D'Annunzio el pacto de los obreros marítimos con los armadores?

De seguro que la burguesía marítima destacó a Mussolini para que explore el terreno y consiguiera las simpatías del vehemente poeta, obteniendo así su decidido apoyo en la eliminación del capitán Ghidoli.

El asesinato de Wilckens, ante la conciencia del proletariado revolucionario del mundo

Telegráficamente llegó a Europa sólo una noticia fragmentaria y mal rotulada que publicaron los periódicos españoles e italianos. La prensa alemana no puede permitir ahora el lujo de información telegráfica. Por consiguiente, cuando la noticia del asesinato de Wilckens llegó por correo desde España e Italia, el 25 de junio, la huelga general decretada por los anarquistas de la Argentina había cesado ya. Querremos hacer un pequeño resumen del eco del asesinato sin nombre de nuestro camarada, tanto para servir de información a los camaradas de la Argentina, como de agradecimiento a los que han sabido comprender la significación de ese hecho atroz.

El 28 de junio la Asociación Internacional de los Trabajadores publicó un boletín extraordinario para la prensa obrera conteniendo el manifiesto "Kuril Wilckens asesinado en las memorias de la Argentina", que se dirigió a las organizaciones revolucionarias del mundo entero, a los sindicalistas anarquistas, haciendo resaltar el espíritu solidario de los revolucionarios de la Argentina y la necesidad de acudir esta vez, responsablemente en su ayuda. En ese manifiesto se narra la tragedia de la Patagonia y se plantea la personalidad de Kuril Wilckens, sin olvidar el eco que tuvo su asesinato en los trabajadores argentinos y la huelga general sangrienta que fué decretada a consecuencia del crimen. En ese llamado leemos: "Carreones de otros detalles por ahora no daremos la marcha de los acontecimientos. Pero conocemos el espíritu del movimiento revolucionario de América del sur, y especialmente de la Argentina, se ha decidido a la gravedad del momento que atravesamos nuestros hermanos de agónica resignación."

Que la voz poderosa de los trabajadores de todos los países y de sus organizaciones obreras se haga oír y proclame la solidaridad con el proletariado de la Argentina, en su hora de angustia y de lucha contra las fuerzas unidas de la reacción.

"¡Solidaridad, anarquistas! revolucionarios del mundo entero!"

"Cumplid con vuestro deber: la revolución internacional y hacéds responsables a los representantes oficiales del gobierno eriollo de la república Argentina: a vuestros países respectivos de la vida de nuestros camaradas almaniques!"

Del procedimiento policial

Vamos a demostrar una vez más cómo la policía "justifica" los asesinatos que cumple sirviendo a sus amos y cómo los miembros de la "gran" prensa se prestan gustosos para presentar esos asesinatos como hazas de la heroica uniformada.

En el Nequén un hacendado denunció a la policía el robo de una tropilla. La policía, como de costumbre, salió armada para ir a buscar en busca de los "cuatros" y he aquí cómo cuenta sus compañeros autores del homicidio:

"Los empleados policíacos sorprendieron a los delincuentes en las inmediaciones del paraje denominado Butaca, en el departamento de Pehuenches, y les dieron la voz de alto.

Los malhechores, lejos de acatar el orden, sacaron las armas de que se hablaban provisiones y comenzaron a hacer un fuego granateado contra los empleados de policía, quienes repelieron el ataque en la misma forma.

El tiroto se prolongó por espacio de largo rato y al final de la contienda murieron los delincuentes, llamado Emilio Troncoso, fué alcanzado por una de las balas y falleció casi instantáneamente, mientras el otro, que se llama Angel Rodríguez, cayó en poder de los policia, que bajo segura custodia, lo condujo a esta ciudad quedó a disposición de las autoridades competentes.

Véase cómo por más que se te esfuerza el pesquero a la verdad no se consigue ocultar la enorme futilidad del crimen; el asesinato de ese prófugo por los colorados policíacos aparece con claridad a través del estúpido relato del correspondiente.

Estos, para nosotros, porque los homicidios, los linchamientos y demás que forman el "gran" público, hallan perfectamente justificados todos los asesinatos que realiza la horda.

habló en un mitin contra la reacción y sobre la muerte de Wilckens. En la discusión entablada después de la conferencia, Roeker expuso la defensa de la organización de la F. O. R. A., contra los partidarios de la organización de los comités de fábrica; dijo muy bien que vale más el espíritu que anima a una organización que la organización misma, y existió que se honrará un país en que los movimientos proletarios revolucionarios, el valor que tienen en España y en la Argentina, donde sin necesidad de la panacea del sistema de los consejos de fábrica, el proletariado inspirado por los anarquistas sabe cumplir en todos los momentos con su deber.

También el 28 de enero el diario "La Batalla", de Lisboa, órgano de la C. O. T., portugués, daba la noticia del crimen de la reacción argentina; acompañado de un retrato del mártir e interpretando los sentimientos del proletariado portugués. "Batalla" decía en el vibrante artículo titulado: "Fue asesinado Kuril Wilckens, el gestor del comité Varadero, después de reunir una vez más los hechos de la Patagonia y la caída del asfalto galonado: "Este asesinato responsablemente agitará la opinión avanzada mundial y provocará tal vez serias perturbaciones sociales, que ya tuvieron su comienzo."

"La Batalla" fue a la protesta del proletariado argentino sin entender protesta!"

Don más después, el 28 de junio, leemos en "La Batalla": "El camarada Antonio Sarmiento nos escribió protestando contra el asesinato de Kuril Wilckens y proponiendo la paralización del trabajo por 24 horas por parte de los trabajadores portugueses, que accionaría de ese modo el movimiento revolucionario por sus miradas argentinas y darían un bello ejemplo de solidaridad internacional." En el mismo número se notifica que la asamblea general de los zapateros, remida el día anterior, aprobó una moción de protesta contra el asesinato de Kuril Wilckens y fué leído a su hora de angustia y de lucha contra las fuerzas unidas de la reacción.

"¡Solidaridad, anarquistas! revolucionarios del mundo entero!"

"Cumplid con vuestro deber: la revolución internacional y hacéds responsables a los representantes oficiales del gobierno eriollo de la república Argentina: a vuestros países respectivos de la vida de nuestros camaradas almaniques!"

El mismo día el camarada Rudolf Roeker publica el retrato de Wilckens, arrojándole

